

## DOSSIER DE PRESSE



### SOISSONS : LA CLINIQUE SAINT-CHRISTOPHE INAUGURE SON NOUVEAU BLOC OPÉATOIRE



## SOISSONS, LE 11 OCTOBRE 2017.

Fort d'une position stratégique en région et soucieux d'une prise en charge toujours plus qualitative de ses patients, Courlancy Santé poursuit son projet médical tourné vers l'avenir.

Après un permis de construire déposé le 7 février 2014, le nouveau bloc opératoire de la Clinique Saint-Christophe est devenu opérationnel le 28 mai 2017 après un an de travaux. Zoom.

### Une nécessaire

## ADAPTATION

Datant des origines de sa construction, le bloc opératoire de 5 salles dont disposait alors la Clinique Saint-Christophe était situé en rez-de-chaussée et n'était plus adapté aux exigences actuelles. En réponse, le groupe Courlancy Santé a souhaité construire un nouveau bloc opératoire de 555 m<sup>2</sup> ainsi que 140 m<sup>2</sup> affectés dans une extension construite « sur pilotis » au premier étage (niveau R+1), le long de la rue de la Victoire.

## 5 SALLES D'INTERVENTION

dont 1 Salle de Soins Post Interventionnelle (SSPI)

- Une salle de 44 m<sup>2</sup> destinée à l'orthopédie, classée risque 4 (ISO 5)
- Une salle de 33 m<sup>2</sup> destinée à l'ophtalmologie et à la chirurgie plastique, également classée risque 4
- Une salle de 33 m<sup>2</sup> destinée à l'urologie et à la chirurgie digestive, classée risque 3 (ISO 7)
- Une salle de 29 m<sup>2</sup> destinée à l'endoscopie, classée risque 3 (ISO 7)
- Une salle de 32 m<sup>2</sup> destinée à l'orthopédie et à l'ophtalmologie, classée risque 3 (ISO 7)
- Des locaux annexes (arsenaux, pharmacie, vestiaires, bureau chef de bloc,...).

« La réalisation de ce nouveau bloc est une véritable gageure architecturale compte tenu de l'emplacement assez réduit le long de la rue de la Victoire, lequel devait être relié aux chambres en ambulatoire, de manière à faciliter la tâche des brancardiers »

**Philippe Sanville,**  
Architecte

- À l'entrée de chacune de ces pièces, un écran tactile contrôle l'ouverture des portes et toute la technique du bloc (température, pression, alarme).
- Combinée à une zone de pré-anesthésie de 3 lits, la Salle de Soins Post Interventionnelle (SSPI) comporte 7 postes, pour un ensemble totalisant 85 m<sup>2</sup>.
- Les locaux techniques (centrales de traitement d'air, production d'eau glacée) sont placés sur la terrasse au-dessus du bloc, au niveau 2 et sont gérés par une Gestion Technique Centralisée.
- Le projet comprend aussi la création au niveau -1 (rez-de-jardin) d'une nouvelle chaufferie au gaz de 54 m<sup>2</sup> remplaçant le système actuel. Associées à un traitement d'air optimisé des nouvelles salles de bloc, deux nouvelles chaudières à condensation de 370 kW permettront ainsi une diminution sensible des consommations d'énergie de l'établissement.

## UN CAHIER des charges précis

« La construction de ce nouveau bloc a été conditionnée par le respect de deux exigences particulières : d'une part, permettre d'exploiter le bloc de plain-pied avec le service d'hébergement ambulatoire afin d'éviter les translations verticales des patients. Et de l'autre, construire en site occupé et en activité, générant un phasage précis » explique Florian Fréret, Directeur immobilier du groupe Courlancy Santé et Responsable des travaux. La solution retenue a été de construire le bloc sur pilotis, venant trouver ses fondations au niveau -1, en traversant divers locaux dont le self et la cuisine. De cette manière, le plateau composé des 555 m<sup>2</sup> neufs et des 140 m<sup>2</sup> aménagés dans l'existant est distribué par un couloir central largement dimensionné, permettant un flux aisé de brancards et chariots.

## DES MATÉRIAUX SOIGNEUSEMENT CHOISIS

L'enveloppe du bâtiment est constituée de cassettes en aluminium laqué, matériau pérenne et auto-lavable, en recouvrement d'une isolation extérieure renforcée (respect de la RT 2012). Répondant à la fonction du bloc, les percements des vitrages permettent un éclairage naturel des salles, rythment la façade et présentent une identification claire.

## La santé, la sécurité et le confort EN LIGNE DE MIRE



« L'ouverture de ce nouveau bloc opératoire annonce la première phase de refonte de la clinique, acquise par le groupe Courlancy Santé il y a une quinzaine d'années ».

**Jean-Louis Desphieux,**  
Président Directeur Général du groupe  
Courlancy Santé.

L'ensemble du bloc répond aux exigences techniques et sanitaires les plus performantes : plafonds diffusants et filtration absolue de l'air, scialytiques à LED, écrans tactiles, portes étanches automatiques, bras chirurgiens et anesthésistes... Tandis que des ampoules LED sont installées dans la totalité du bâtiment, des fenêtres extérieures laissent passer

la lumière du jour, sans oublier deux groupes électrogènes prenant le relais en cas de panne d'électricité. Le projet comprend également la création d'un désenfumage mécanique dans les deux niveaux d'hébergement ainsi que la remise à jour de la détection incendie, exigence de la commission de sécurité pour ces locaux à sommeil.

# L'OUVERTURE DU BLOC, première phase de refonte de la clinique

D'autres actions de modernisation de l'établissement sont engagées en parallèle avec la réfection de la cuisine, l'installation d'une nouvelle dalle de fluides médicaux avec évaporateur, d'une centrale de vide, d'une mise aux normes handicap de sécurité et de sûreté mais aussi de la réfection de l'ensemble des chambres.

« La clinique Saint-Christophe comptabilise environ 5000 patients par an en ambulatoire contre 1600 en chirurgie conventionnelle. L'ouverture de ce nouveau bloc vise un double objectif : améliorer la qualité de notre prise en charge tout en attirant de nouveaux chirurgiens et de nouveaux patients », précise sa directrice Bernadette Coquet.



## L'ARRIVÉE DU PLEIN-VIDE AU BLOC OPÉRATOIRE

L'ouverture du nouveau bloc opératoire a également été l'occasion de repenser intégralement la gestion de sa « pharmacie », qui comprend les circuits ainsi que le mode d'approvisionnement et de gestion des dispositifs médicaux stériles, non stériles et des médicaments. Aussi appelé « méthode Kanban », le mode plein/vide offre de nombreux avantages :

- un risque de rupture limité
- un temps dédié aux commandes fortement diminué
- une rotation optimale des stocks
- un risque de périmés limité
- une absence de sur-stockage et diminution des stocks dans les services (-15% des stocks au bloc).

## La Clinique Saint-Christophe en chiffres

67 salariés et 30 médecins

5000 patients soignés/an  
en ambulatoire

1600 patients soignés/an  
en chirurgie conventionnelle

2001 : achat de la Clinique  
Saint-Christophe



## ADRESSE

Clinique Saint-Christophe  
30, rue de la Victoire  
02200 SOISSONS  
Secrétariat : 03 23 75 52 52

## CONTACT PRESSE

Christine Gobinet  
Tél. +33 (0)3 26 40 16 17  
christine.presse1@gmail.com